

Se reponen las finanzas de Veracruz

Apuntes

Por: Manuel Rosete Chávez

Se reponen las finanzas de Veracruz

Los primeros días del presente mes, la calificadora Moody's publicó su revisión al alza de Caa1/B2.mx a B3/B1.mx- para el estado de Veracruz, manteniendo una perspectiva estable. De acuerdo a la evaluación de la agencia, las prácticas en materia de finanzas son más fuertes, mejorando el perfil de liquidez. Así también – dice la calificadora en su diagnóstico– se observa mayor transparencia en la presentación de

estados financieros, lo que hace más confiable a la administración. Lo que no es un dato menor considerando que en Veracruz ya nadie confiaba debido al mal manejo financiero de las administraciones de Javier Duarte de Ochoa (PRI) y Miguel Ángel Yunes Linares (PAN).

Lo anterior es resultado del trabajo responsable y comprometido que se viene haciendo en la Sefiplan, a cargo de José Luis Lima Franco, quien a pesar de su juventud cuenta con amplia experiencia en el manejo de las finanzas públicas, como lo está demostrando.

Pero hay que recordar que desde 2008 los niveles de endeudamiento de las finanzas del estado de Veracruz se empiezan a disparar de manera exponencial. El 1 de diciembre de 2018, el nuevo gobierno de Morena recibe un estado con niveles de endeudamiento que pudiera llevar décadas revertirlo si no hay un manejo responsable y con amplio conocimiento en materia financiera.

Para enfrentar los compromisos que se presentaban de inmediato, el nuevo gobierno se vio obligado a adquirir, en diciembre, una deuda de corto plazo para hacer frente a los compromisos inmediatos de un monto de dos mil 500 millones de pesos, la cual dista mucho de los cuatro mil 500 millones! que solicitaron en años anteriores, de otros gobiernos.

El compromiso del secretario Lima Franco fue poner orden y trabajar con disciplina financiera desde el primer minuto de la entrada del morenismo al poder y recuperar la estabilidad para tener confianza de los mercados, lo que hoy estamos viendo han logrado.

Al interior del equipo de la Sefiplan se comenta que uno de los ejes rectores de la gestión del secretario José Luis Lima es que la transparencia se transversalice a todas las áreas de la Sefiplan. Lo están logrando. Un compromiso clave ha sido reducir la dependencia del estado con la deuda.

En mayo de este año, HR Ratings publicó su revisión al alza de HR BB a HR BBB- para el estado de Veracruz con perspectiva estable. Las políticas de austeridad, de planeación, de fortalecimiento de los ingresos, de transparencia, entre otras, han ayudado a las finanzas del estado a recuperar terreno.

Siete meses han sido suficientes para recuperar terreno en materia financiera (primero Standard&Poors, luego HR Ratings y ahora Moody's). Esto apenas comienza, comentan con optimismo los miembros del equipo de trabajo del titular de la Sefiplan, y falta mucho por hacer, pero los cimientos se están construyendo.

Cuando se junta la técnica con la ciencia y la voluntad política, se puede reencausar adecuadamente la gestión.